Escambray INFORMATIVA • 3

De vuelta consultorios médicos

Tras 111 días de ocupación ilegal, los consultorios médicos de la familia No. 31 y 32 del municipio cabecera retomaron sus servicios en el local habitual

Delia Proenza Barzaga

La noticia volvió a correrse de boca en boca, pero esta vez, afortunadamente, a la inversa: el local de la casona en la calle Cadena (Manolo Solano), que meses atrás ocupó la madre de varios niños en un acto ilícito, volverá a sus funciones de consultorio médico; la protagonista de la usurpación fue extraída por fuerzas del orden.

El operativo policial se efectuó de la forma más tranquila que cabría esperar y lejos de las cámaras e intenciones que a veces buscan, en casos como este, distorsionar verdades, manipular procedimientos, suplantar esencias.

Los niños, que constituían preocupación para la vecindad, estuvieron bajo especial resguardo, totalmente seguros, y el lugar de retorno existía, pues su madre había sido beneficiada años atrás con un domicilio confortable que negoció luego, hasta llegar a otra vivienda menos sólida, pero habitable, en Las Yayas.

Fue preciso desplegar, durante varios días, acciones de acondicionamiento en un local que sufrió daños y quedó en medio de un total desorden, como consecuencia del cual desaparecieron algunas historias clínicas.

Los mismos vecinos que se movilizaron para el reclamo del inmueble y presentaron su demanda ante las estructuras del Gobierno y el Partido —acto que resultó factor fundamental para proyectar la acción de extracción, según Jaile Rabelo Orellana, intendente municipal—, se encargaron de dar la bienvenida a las trabajadoras de Salud. En un sencillo agasajo que reconoció sus

esfuerzos y habitual quehacer para beneficio de adultos, niños y ancianos de una barriada con alto envejecimiento poblacional, afloró la alegría.

Numerosos compañeros, mayormente mujeres, expusieron en el encuentro la gratitud a las autoridades que contribuyeron al restablecimiento del orden, reconocieron el valor de la unidad en situaciones como esta y colaboraron con la limpieza del local, que no concluyó en un día.

Alguien aludió, también, al aporte del reportaje publicado por *Escambray* en el que se detallaron los perjuicios ocasionados por el acto ilegal y se expusieron argumentos acerca de este tipo de situaciones.

No faltó el aporte de algunos hombres, que en cuestión de horas acondicionaron las áreas verdes de la entrada y el patio, brindaron herramientas y compusieron el llavín de la puerta principal, esto último con el protagonismo del personal de mantenimiento del Policlínico Sur.

Luis Gael, el bebé menor de un año que el día nefasto debió recibir en la acera las atenciones de su pediatra, animó con su presencia la celebración, a la que su madre no quiso ir sin llevar un café, como muestra de regocijo. La seño Arianna, a cargo de los servicios de Enfermería en el CMF No. 31 no pudo asistir por razones de salud, pero envió constancia de su agradecimiento; razón tuvo cuando presumió, llorosa, una calma que podría ser antesala de la acción.

No todo está en orden aún y hasta el cartel identificativo de la entrada aguarda por su reposición, pero la alegría reina en el barrio: al menos una buena noticia en medio de días de muchas dificultades.



La craneopuntura contribuye a mejorar la calidad de vida los pacientes.

Proyectos científicos confirman efectividad de la Medicina Natural

Texto y foto: Arelys García

Proyectos científicos relacionados con el empleo de la ozonoterapia, la craneopuntura y la homeopatía han confirmado en Sancti Spíritus los beneficios de estas terapéuticas de la Medicina Natural y Tradicional (MNT), con un desempeño favorable en la primera mitad del año, manifestaron fuentes de la Dirección General de Salud (DGS) en la provincia.

En específico, la ozonoterapia se ha aplicado con éxito en el tratamiento de la hernia discal lumbar en los servicios de Ortopedia del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, visible en la mejoría de los síntomas compresivos y del dolor, señaló la doctora Nircia Núñez Luna, al frente del Programa Nacional de MNT en el territorio.

En la Atención Secundaria, la ozonoterapia exhibe resultados alentadores en pacientes con absceso tubo-ovárico (complicación grave de la enfermedad inflamatoria pélvica que afecta principalmente a mujeres sexualmente activas en edad reproductiva), añadió la también especialista en Medicina Bioenergética y Tradicional.

Núñez Luna resaltó, además, la utilización de la homeopatía en un grupo de personas con fracturas de cadera en quienes se constata la disminución del tiempo de osificación y de la estadía hospitalaria El Hospital General Provincial doctor Faustino Pérez Hernández, implementa un proyecto sobre los efectos de la craneopuntura en pacientes con trastorno del equilibrio con una rápida reinserción a las actividades de la vida social, aseveró la jefa del Programa Nacional de MNT en el territorio.

Sancti Spíritus dispone de consultas especializadas de la MNT en más de una veintena de servicios de rehabilitación integral, además de contar con el Faustino Pérez, centro de referencia provincial en la aplicación de las diferentes modalidades de este tipo de terapias, menos agresivas al organismo humano, expuso finalmente Núñez Luna.

Langosteros espirituanos otra vez en los mares del sur

Tras el levante de la veda, hombres de piel curtida asumen nuevos compromisos productivos con la captura del crustáceo, que figura entre los rubros exportables más importantes de la provincia



La salida al mar de los pescadores de langosta se produce en condiciones ideales para realizar sus operaciones a puro pulmón. / Foto: Vicente Brito

Rosa Blanco Martínez

Tras un receso productivo que comenzó el primero de marzo cuando finalizó la denominada campaña chica de la langosta, la cual dejó un saldo de 16 toneladas, desde el pasado jueves los barcos de la flota de Casilda surcan los mares del litoral sur espirituano en busca de las denominadas Reinas del Caribe.

Así lo declaró a Escambray Rosaida Soto Sarduy, directora general de la Empresa Pesquera e Industrial de Sancti Spíritus (Episan), quien apuntó que durante el tiempo en que estuvieron sin capturar, los integrantes de las seis embarcaciones langosteras se dedicaron a la extracción del cobo, otro de los rubros exportables más importantes de la provincia, el cual duplicó su plan al enviar a la industria 80 toneladas de las 40 previstas este año.

Tanto la langosta como el cobo se inscriben entre los renglones espirituanos que aportan moneda dura al plan de exportaciones del territorio, resultados que permite disponer de la divisa para sustentar programas vitales de la Salud y la adquisición de materias primas necesarias en algunas producciones.

"Gracias a estos dos surtidos marinos, con gran demanda en el mercado internacional, principalmente en países de Asia y Europa, Episan acumula un sobrecumplimiento en sus compromisos exportables, ya culminó la extracción del cobo y, tras producirse el levante de veda de la langosta, que se adelantó a nivel de país atendiendo a las favorables con-

diciones y una mejor presencia del crustáceo en áreas del litoral sur, trabajará con empeño para alcanzar las 177 toneladas previstas hasta el cierre de diciembre", acotó Rosaida.

Con seis barcos langosteros en óptimas condiciones y un nivel importante de artes de pesca recuperadas — muchas de las cuales fueron depositadas con anterioridad en los fondos del litoral— los pescadores de Casilda se enfrentan a la campaña larga, sin desestimar que son ellos los únicos del país que practican la pesca a pulmón, un método que demanda de experiencia v habili realizar cientos de inmersiones en un día, a fin de sacar del fondo marino los crustáceos vivos y sin daños físicos.

Al decir de Soto Sarduy, a diferencia de etapas anteriores, este año, disponen de tres enviadas, dos que laborarán permanentemente en el traslado de las capturas desde las zonas de Macho Afuera o Bretón hasta la industria de Tunas de Zaza, y otra que es-

tará de reserva por si se produce alguna rotura, para que no falle ese enlace entre el mar y la planta de proceso.

Igualmente, dijo, que entre los barcos más productivos en la llamada campaña chica de la langosta y en el período de captura de cobo figuraron el Ferrocemento 90 y el Argus 8, ambos con sobrecumplimientos en sus planes; aunque de manera general los integrantes de cada tripulación se esfuerzan por alcanzar los niveles de extracción previstos.

Durante la etapa de veda, estas embarcaciones, además de seguir inmersas en la captura del cobo y en la custodia de la zona para evitar la pesca furtiva, se sometieron a una importante reparación, todas subieron al varadero para una revisión necesaria, se pintaron y corrigieron problemas que pudieran afectar, desde el punto de vista técnico, el desempeño en el mar. Asimismo, sus tripulantes asistieron al chequeo médico obligatorio antes de hacerse a la mar.